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1) Eröffnung  
a) Begrüßung:  
Der Präsident - Winfried Barkschat - heißt alle Anwesenden zum Verbandstag 2018 des TVN im 
Toto-Lotto-Saal des LandesSportBundes Niedersachsen herzlich willkommen. 
 
Es wird eine Schweigeminute für Michael Kortylack, der am 08.08.2018 verstarb, eingelegt. 
Michael Kortylack war Abteilungsleiter der Triathlon Sparte der Emder Laufgemeinschaft, für 
den TVN war er viele Jahre als Kampfrichter im Einsatz.  
 
2) Regularien    
a) Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einberufung  
Am 27.09.2018 wurde die Einladung inkl. dem Haushaltsplan 2019, dem Soll/Ist Abgleich 2017, 
sowie dem Jahresabschluss 2017 per Email versendet. Weiterführende Informationen inkl. 
Antrag wurden am 11.10.2018 versendet. Die Einladung wurde somit ordnungsgemäß und 
fristgerecht übermittelt. Es gibt dazu allgemeine Zustimmung.  
 
b) Feststellung der Stimmberechtigten und Prüfen der Vollmachten  
Am Verbandstag nehmen insgesamt 25 Vereine mit 443 Stimmen, 4 gewählte sowie Simone 
Molloisch als stimmberechtigte Mitglieder des geschäftsführenden Präsidiums teil.  
 
c) Wahl der Mandatsprüfungs-Kommission (Stimmzähler) bzw. des Wahlausschusses  
Birgit Otten und Katharina Krosta werden einstimmig gewählt  
 
d) Genehmigung des Protokolls Verbandstages  
Der Präsident stellt das Protokoll des Verbandstages vom 24.11.2017 zur Abstimmung. Das 
Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
3) Danksagungen und Ehrungen 
Danksagungen:  
Ein besonderer Dank für die geleistete Arbeit in der Geschäftsstelle geht an Simone Molloisch. 
Zudem gratuliert das Präsidium zum erfolgreich absolvierten BWL Studium. Das Präsidium hat 
Simone Molloisch in diesem Jahr zur Geschäftsführerin ernannt.  
 
Ein weiterer Dank geht an Thomas Begemann, der sich mit dem Thema 
Datenschutzgrundverordnung ganz intensiv auseinandergesetzt und hier viele Aufgaben 
übernommen hat, insbesondere die Anpassung der Homepage.  
 
Ganz herzlich bedankt sich das Präsidium bei Sven Goslar dem Inhaber der Firma Sport Goslar 
für das Bekleidungssponsoring.  
 
Ehrungen:  
Preisträger Stern des TVN 2018:  

 Fabian Schönke - für herausragende sportliche Leistungen 

 Jonas Schomburg - für herausragende sportliche Leistungen 

 Martin Lehmann – für herausragendes Engagement als Veranstalter 

 Frank Kothe – für herausragendes Engagement als Veranstalter 
 
Preisträger “Besonderes Engagement für den Triathlonsport“: 

 Rebecca und Jan Raphael 
 

Preisträger "ehrenamtliches Engagement im Verein": 

 Heinz Döbel – SV Hertha Otze 

 Birgit und Detlef Otten – TSR Olympia Wilhelmshaven 
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Preisträger "ehrenamtliches Engagement im Kampfrichterwesen": 

 Nadine Stüve 

Preisträgere Sportliche Leistungen 2018: 

 Ina Bielefeld 

 Dr. Britta Dressler 

 Franka Rust 

 Katharina Krosta 

 Anne Hübenet 

 Lidia Hackmann 

 Eva Homotov 

 Inga Hintze 

 Philipp Ellert 

 Tabea Fricke 
 
4) Geschäftsbericht des Präsidiums und Aussprache 
Zum Tagesordnungspunkt werden Winfried Barkschat und Heino Grewe-Ibert jeweils berichten. 
Dr. Lutz Tantow und Heinz Wellmann sind am heutigen Tag verhindert.  
Die Themen und Berichte sind der beigefügten Präsentation zu entnehmen.  
 
a) Präsident - Winfried Barkschat - (Verbandsentwicklung, Finanzen, Veranstaltungen) 
b) Vizepräsident  - Heino Grewe-Ibert  - (Jugend / Projekte) 
 
5. Erörterung des Jahresabschluss 2017   
Winfried Barkschat geht auf die Positionen ein, bei denen es Veränderungen / Abweichungen 
gegenüber dem Vorjahr gab.  
 
Veranstalterabgaben  
Die Einnahmen sind mit 66.791,75 Euro rückläufig. Geplant waren hier für 2017 69.000,00 
Euro. Hier muss die genaue Ursache geprüft werden. Bei steigenden Mitgliederzahlen müssten 
hier eigentlich auch die Einnahmen steigen.  
 
Umsatzsteuer  
Im Jahr 2017 erfolgte eine Umsatzsteuerrückzahlung in Höhe von 4.749,15 vom Finanzamt.  
 
Projekt Jugendfördermittel  
Die Projektmittel in Höhe von 12.500,- Euro stellen einen durchlaufenden Posten dar. Für die 
Jugendarbeit in den Vereinen stellt uns die Lotto-Sport-Stiftung diese Fördermittel zur 
Verfügung. Im Jahr 2017 wurden wenig dieser Fördermittel von den Vereinen abgerufen. 
 
Projekt Auf die Räder, fertig, los: 
Für das Projekt wurden mehr Mittel ausgegeben als geplant, es standen aber auch mehr 
Einnahmen zur Verfügung. Von der Öffentlichen Versicherung Braunschweig wurden anlässlich 
des Abschieds des Vorstandsvorsitzenden Michael Döring Spendengelder in Höhe von 
10.500,00 Euro für unser Projekt überwiesen. Des Weiteren sind weitere Fördermittel von der 
Lotto-Sport-Stiftung eingegangen. 
 
Jugend / Bildungsmaßnahmen / Lehrgänge/ Schülerserien etc.  
Die Beteiligung bei den Maßnahmen war im Jugendbereich hervorragend, so dass hier nicht nur 
mehr Ausgaben entstanden, sondern auch mehr Teilnehmergebühren auf der Einnahmenseite 
verbucht werden konnten.  
 
Rücklagen 
Zu hohe Rücklagen können dazu führen, dass Fördermittel des LSB wegfallen. Der 
Landesrechnungshof hat vorgegeben, dass die Sportverbände zunächst ihre Rücklagen 
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verbrauchen, bevor sie Fördermittel beantragen können. Daher wurden hier 2017 Rücklagen in 
Höhe von 8.500,00 Euro aufgelöst.  
 
6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Präsidiums für 2017    
Petra Henke und Werner Schwarz haben die Kasse am 02.06.2018 in der Geschäftsstelle des 
TVN geprüft. Anwesend waren neben Petra Henke und Werner Schwarz, die 
Geschäftsstellenleiterin Simone Molloisch und der Präsident Winfrid Barkschat.  
 
Es lagen entsprechende Unterlagen (Soll/Ist Abgleich inkl. Rechnungsabgrenzung sowie die 
Kostenstellenauswertung) zum Termin zur Verfügung, die eine Prüfung für den Prüfzeitraum 
01.01.-31.12.2017 ermöglichten. Die Kassenprüfer monieren, dass der Jahresabschluss zur 
Kassenprüfung leider nicht vorlag. Da dies in den vergangenen Jahren immer wieder ein Thema 
war, wurde dieses sehr intensiv diskutiert. Mit dem Steuerberater wurde eine 
Änderungsvereinbarung mit Terminvorgaben getroffen, so dass zukünftig der Abschluss 
fristgerecht mit genügend Vorlauf zur Prüfung vorliegt. Eine Prüfung soll zukünftig auch erst 
dann vorgenommen werden.  
 
Das Jahresergebnis weist Im Soll/Ist Abgleich Einnahmen in Höhe von 394.473,61 Euro und 
Ausgaben in Höhe von 395.515,45 Euro aus. Hier gibt es nahezu eine Punktlandung mit einem 
Unterschied von 1.41,84 Euro. Die Konten- und Kassenbestände wurden zudem mit dem 
Jahresabschluss, der am 27.09.2018 vorgelegt wurde, abgeglichen.   
 
Die Kostenstellen-Auswertung, die es den Kassenprüfer ermöglicht bestimmte Projekte und 
Positionen in ihrer Gesamtheit zu überprüfen, konnte umgesetzt werden. Der Wunsch der 
Kassenprüfer war es immer diese Positionen kompakt darzustellen, um die Projekte, Personal, 
Aus- und Fortbildung gesondert prüfen zu können.  
 
Die Kassenprüfer bitten die Ressortleiter / Referenten sich intensiver mit den Richtlinien des 
LSB auseinanderzusetzen. Es gab einige Dinge, die in der Planung hätten vermieden werden 
können. Zudem wird die Geschäftsstelle beim Controlling verstärkt darauf achten.  
 
Die Stichproben ergaben eine ordnungsgemäße Buchführung mit lückenlosen Nachweis der 
Ausgaben / Einnahmen durch Belege. Des Weiteren stellen die Kassenprüfer eine 
wirtschaftliche Geschäftsführung innerhalb des Präsidiums und der Geschäftsstelle fest. Alle 
Buchungseintragungen und Belege wurden numerisch erfasst und den entsprechenden Konten 
zugeordnet. Es wurden stichprobenartig Buchungen und Belege verglichen. Die Grundsätze 
einer ordnungsgemäßen Buchführung wurden eingehalten. 
 
Die Kassenprüfer bedanken sich beim Präsidium und der Geschäftsstelle für die geleistete 

Arbeit. Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2017. Die 

Entlastung seitens der Versammlung für das Jahr 2017 erfolgt einstimmig.  

7. Erörterung und Genehmigung des Haushaltsplanes 2019 / Prognose Jahresabschluss 
2018    
Prognose Jahresabschluss 2018: 
Winfried Barkschat prognostiziert einen ausgeglichen Haushalt für das Jahr 2018.  
 
Haushaltsplan 2019: 
Winfried Barkschat geht auf die Positionen ein, bei denen es Veränderungen gegenüber dem 
Vorjahr gab.  
 
Projekt Wir machen dich stark durch Triathlon 
Für diese Fördermittel liegen bereits Zusagen der Kooperationspartner vor: 
 

- Zuschüsse Öffentlichkeitsarbeit LSB Projekt Wir machen Dich stark durch Triathlon / 
zweckgebunden Einnahmen und Ausgaben: 4.000,00 Euro.  
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- Projekt Wir machen Dich stark durch Triathlon / Zuschüsse Projektpartner 
Personalkosten, Honorare, Reisekosten, Sachausgaben / zweckgebunden Einnahmen 
und Ausgaben: 12.500,00 Euro. 

 
Des Weiteren wird bei Projekten auch immer eine Eigenbeteiligung vorausgesetzt. Es wurden 
Projekteigenmittel in Höhe von 1.550,00 Euro eingeplant.  
 
Projekt Leistungssport  
Für die Installation einer hauptamtlichen Trainerstelle ab 01.01.2019 wurden folgende 
Einnahmen eingeplant:  
Einnahmen:  

- Zuschüsse Projekt Leistungssport DTU: 10.000,00 Euro 
- Zuschüsse Projekt Leistungssport LSB: 24.000,00 Euro 
- Projekt Leistungssport Lotto-Sport-Stiftung: 24.000,00 Euro  

 
Personalkosten  
Die Personalkosten erhöhen sich aufgrund der Ausgaben für die neue Landestrainerstelle auf 
insgesamt: 99.100,00 Euro.  
 
Leistungssport Projekt Internatskosten, Reisekosten, Trainingslager etc. 
Im Rahmen des Leistungssportprojektes werden hier folgende Kosten eingeplant:  

- Reisekosten, Internatskosten, Trainingslager etc.: 12.000,00 Euro  
 
Mit 435.900,00 Euro auf der Einnahmen-/Ausgabenseite wird somit ein ausgeglichener 
Haushalt geplant.  
 
Der Haushaltsplan 2019 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

8. Neuwahlen     
Die Wahlen werden von Winfried Barkschat durchgeführt. Seitens der Versammlung wurde kein 
Antrag auf eine geheime Wahl gestellt.  
 
Heino Grewe-Ibert wird einstimmig als Vizepräsident für weitere 2 Jahre gewählt. 
 
Dr. Lutz Tantow kann in Abwesenheit nicht als Vizepräsident gewählt werden. Eine schriftliche 
Erklärung liegt nicht vor. Dr. Lutz Tantow wird vom Präsidium bis zum nächsten Verbandstag 
kooptiert.  
 
9. Aktuelle Informationen der Beauftragten   
Die Themen und Berichte sind der beigefügten Präsentation zu entnehmen.  
 
a) Bericht Leistungssport / Dr. André Albrecht  
b) Bericht Ligawesen / Wolfgang Mangelsen  
 
10. Anträge   
Antrag: Erhöhung der Entschädigung für Kampfrichter 
Es wird beantragt zu prüfen, ob die Entschädigung für KR erhöht werden kann.  

Begründung:  

Aus der Sicht des KR: Nur in wenigen Fällen werden KR unmittelbar heimatnah eingesetzt. Die 
eigenen Erfahrungen der letzten 2 Jahre zeigen, dass nicht selten Fahrtstrecken von 150-200 
km (einfach) zurück zu legen sind. Der damit verbundene kostenmäßige Aufwand wird durch 
die derzeitige Entschädigung i.H. von 60 Euro nicht aufgefangen. Zudem ist neben der 
Verpflegung am Wettkampfort, deren Qualität und Umfang sehr unterschiedlich ist, zusätzliche 
Eigenverpflegung zu beschaffen. Ferner lebt auch ein ehrenamtliches Engagement von einer 
Anerkennung seiner Tätigkeit. 
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Aus der Sicht des Veranstalters: Auch hier liegt die Erfahrung vor, dass die Kosten für die 
Entschädigung der KR im Gesamtbudget der Veranstaltung nur eine untergeordnete Rolle 
spielen. Bei Zugrundelegung einer „kleinen“ Veranstaltung mit nur 250 Teilnehmern würde 
selbst eine Verdoppelung der derzeitigen Entschädigungssätze mit nur einem Euro pro 
Teilnehmer zu Buche schlagen. Angesichts der aktuell für Triathlon festgestellten 
Zahlungsbereitschaft der Teilnehmer sehe ich hierin also keinen Hinderungsgrund für eine 
entsprechende Anpassung.  

Dr. Markus Hecker 
Post SV Uelzen 
Abteilung Triathlon 

 
Hans-Georg Gode soll mit dem Kampfrichterteam einen Vorschlag ausarbeiten, damit 
eine Umsetzung für 2020 erfolgen kann. Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
11. Verschiedenes / Sonstiges 
Termin/Ort Verbandstag:  
Der nächste Verbandstag findet am 30.11.2019 im Toto-Lotto-Saal/LandesSportBund 
Niedersachsen in Hannover statt.  
 
Hannover, den 15.12.2018  
 
 

                                 
Winfried Barkschat         Heino Grewe-Ibert     Simone Molloisch  
Vizepräsident  Vizepräsident     Protokollführerin                                            
 

 

 


